
 
 

 

 

 

 Interrogazione n. 1179 

presentata in data 15 aprile 2024 

 a iniziativa del Consigliere Mastrovincenzo 

  Problematiche derivanti dalla presenza di cinghiali nella città di Ancona 

     a risposta scritta 

 
 
Premesso che 
 
- il 30 marzo 2023 il Gruppo consiliare del Partito Democratico ha presentato un’interrogazione 

chiedendo alla Giunta regionale quali interventi urgenti intendesse mettere in campo per 
affrontare il preoccupante fenomeno della presenza di fauna selvatica, in particolare cinghiali, 
nel territorio del Comune di Ancona, 

- durante la seduta del Consiglio regionale del 4 aprile 2023 l’Assessore Antonini rispondeva 
dichiarando, tra l’altro: 

• che nel 2021 è stato adottato un protocollo d'intesa che ha visto il coinvolgimento di 
tutti gli attori che hanno competenze tecniche in materia quali (Comuni, Provincie, 
Carabinieri forestali, Associazioni agricole e venatorie, Ambiti Territoriali di Caccia);  

• che con l'approvazione di tale protocollo la Regione aveva messo a disposizione, sia 
nel 2021 che nel 2022, circa 70.000 euro per acquistare attrezzature di prevenzione 
e gabbie di cattura messe a disposizione dei Comuni; 

• che, “rispetto alla volontà di presentare una proposta di legge regionale volta a 
normare gli interventi di controllo nelle aree urbane, viste le notizie che anticipavano 
una riforma in merito della normativa nazionale, si era deciso di attendere tale 
provvedimento che era stato approvato con la legge 197 del 29 dicembre 2022 
(sostituendo l'articolo 19 della legge157/92 riferito al controllo della fauna selvatica)”;  

• dichiarava inoltre che “la proposta di Piano straordinario proposto dal Ministero (…) 
non sviluppa, a nostro avviso, in modo sufficiente strategie di contrasto per la 
presenza dei cinghiali in ambito urbano, ma sarà nostra cura fornire un contributo nei 
60 giorni successivi alla approvazione del Piano straordinario”;  

 
considerato che 
 
il protocollo sottoscritto nel 2021 prevedeva anche il potenziamento della Polizia provinciale 
sia in termini di organico che in termini di risorse, ed anche un maggior potere da dare ai 
Sindaci in termini di ordinanze in maniera da poter intervenire in situazioni così gravi per 
affrontare questo fenomeno che sta creando tanto disagio nella popolazione;  

 
considerato altresì che 
 
- proseguono gli avvistamenti e le problematiche relative alla presenza di fauna selvatica, in 

particolare cinghiali, nel territorio urbano di Ancona e non solo, come di solito avviene da 
sempre, in zona Parco del Conero; 

- articoli di stampa degli ultimi mesi parlano di avvistamenti all’ex CRASS, a Posatora, nella 
campagna nelle vicinanze dell’Ospedale di Torrette, a Vallemiano, al Piano, in via Angelini, al 
Pincio, a Villa Beer, alla Cittadella e a Borgo Rodi, quindi fin nel cuore della città, dove 
provocano danni ingentissimi a cose e persone e creano allarme e preoccupazione tra i 
cittadini; 

 
il sottoscritto Consigliere regionale 

 
 
 
 



 
 

 

 

 

INTERROGA 
 
 

il Presidente della Giunta regionale e l’Assessore competente per sapere 
 
con quali modalità ed azioni prosegue l’impegno della Regione per la risoluzione delle 
problematiche riguardanti gli avvistamenti e gli incidenti provocati dalla fauna selvatica, in 
particolare cinghiali, nel territorio del Comune di Ancona. 

 


